

## RUSSIE

### “ROZA, ILS M’EMMÈNT” : LES DERNIERS MOTS DE MAGOMED YEVLOYEV À LA RÉDACTRICE EN CHEF DU SITE INGUSHETIYA.RU

---

- 1957 Le Prigorodny, district peuplé d'ingouches, situé dans la banlieue de Vladikavkaz et qui avait été attribué à l'Ossétie du Nord pendant la déportation des Ingouches et des Tchétchènes en 1944 n'est pas restitué lors de la restauration de la Tchétchéno-Ingouchie en 1957 est amputée de 40 % de son territoire au profit de l'Ossétie du Nord suite à la création de la République tchécheno-ingouche par Staline.
- 1991 la Tchétchénie déclare son indépendance. Un référendum est organisé dans les districts ingouches pour la création d'une république d'Ingouchie au sein de la Fédération de Russie.
- 1992 le conflit du Prigorodny éclate entre Ossètes et Ingouches, dans lequel les forces russes interviennent aux côtés des Ossètes
- 1993 Rouslan Aouchev est élu Président d'Ingouchie
- 1994 - 1996 première guerre de Tchétchénie suite à l'intervention russe
- 1997 – 1999 pseudo indépendance de la Tchétchénie, suite au cessez le feu et à l'élection de Maskhadov comme Président
- 1998 réélection de Rouslan Aouchev
- 1999 – 2000 deuxième guerre de Tchétchénie. La Russie lance une opération "antiterroriste" à l'encontre du pays et refuse de reconnaître son indépendance.
- Suite à ces affrontements, on compte entre 150 000 et 250 000 réfugiés tchéchènes en Ingouchie (ce qui double presque la population d'Ingouchie totale : 490 000 ). R. Aouchev accueille les réfugiés et appelle Moscou à négocier avec Maskhadov
- 2001 Création d'Ingushetiya.ru avec le soutien de Mourat Ziazikov, ancien général des services secrets russes.
- 2002 Mourat Ziazikov accède au pouvoir en Ingouchie, après qu'Aouchev a été poussé à la démission
- Les réfugiés sont peu à peu expulsés vers la Tchétchénie. Les tensions se multiplient sur le sol ingouche contre des combattants tchéchènes ou ingouches
- 2003 Premières disparitions de civils ingouches (juin)

- 2004            attaque de nombreux postes de police ingouches par les rebelles tchétchènes et ingouches, revendiquée par Chamil Basaïev faisant 98 morts et 104 blessés (juin)
- 2007            raid terroriste dans le village de Aliyurt (juillet). Ingushetiya.ru publie les rares informations disponibles sur cet événement. L'opposition ingouche demande le départ du président Mourat Ziazikov, l'accusant d'immobilisme devant l'augmentation des disparitions.
- 2008            les autorités locales annoncent une opération anti-terroriste à Nazran, l'ancienne capitale ingouche. Il sera extrêmement difficile pour les journalistes de recueillir des informations. Ils seront systématiquement reconduits en Ossétie du Nord.  
Répressions de manifestations appelant à la démission de Ziazikov, qui est perçu comme couvrant le système de disparitions forcées et de demande de rançons.  
  
Magomed Evloev, qui possède le site ingushetiya.ru, est assassiné (août).